



## au coeur d'Itteville

### édito


**Daphné Ract-Madoux**

Cheffe de file du groupe de l'opposition municipale et de l'association «Au Cœur d'Itteville»

Tête de liste  
«Itteville au Coeurs»  
aux Municipales 2026

**vrailler** sur les dossiers de la commune et à les faire avancer. Nous avons notamment :

- **Initié le classement** des bois de la Garenne pour protéger notre cadre de vie,
  - **Obtenu la suspension** de la déviation du bus 4305 avenue Mozart,
  - **Fait un recours** contre la mise en sens unique de l'avenue Mozart,
  - **Fait des propositions** pour sortir la ville de l'impasse financière dans laquelle elle a été mise.
- Mais chaque semaine apporte son lot de projets abusives qu'il faut contrecarrer :
- La proposition d'**un nouvel emprunt** pour combler la mauvaise gestion financière de l'année 2025,

*Si je devais résumer la vie municipale chaotique de notre village, malheureusement, cet édito ne suffirait pas.*

**A moins de 6 mois des élections municipales**, le maire fait comme s'il pouvait se représenter et continue à accumuler les erreurs, certains élus ne viennent plus nulle part et préfèrent se répandre sur les réseaux quand d'autres se figent dans des postures stériles.

Vos élus du groupe **Au Cœur d'Itteville continuent chaque jour à tra-**

*L'obstination du maire à vouloir dévier le **trajet du bus 4305** cette fois-ci par la rue du Clos Pot, la place Icart et l'avenue de la Sablière mettant en danger les familles dans ce quartier résidentiel,*

**Le blocage du Bourg** qui a pénalisé habitants et commerçants, pour une fête du patrimoine qui pouvait se tenir place de l'église.

Heureusement, les associations et leurs évènements animent chaque semaine notre commune et ce sont autant d'occasions de rencontres, d'échanges et d'activités.



Octobre et novembre sont deux mois en rose et en bleu, deux mois pour aider la recherche, la prévention et lutter contre les cancers du sein et de la prostate. A Itteville, la Color Run a réuni plus de 600 personnes et a permis de récolter 2500 euros au profit de la Ligue contre le cancer ! Merci !

Daphné Ract-Madoux

## L'étang du Saussay dans un état préoccupant

du Saussay est devenu vert, presque intégralement couvert de plantes appelées lentilles vertes dont la quantité varie selon les saisons, mais a augmenté fortement ces dernières années.

**La prolifération des lentilles vertes est le symptôme d'un milieu trop riche en azote, en nitrates et en phosphates.** Ces végétaux poussent très facilement, ils se multiplient de façon végétative sans graines, ni spores. Ils font par endroit un véritable tapis épais empêchant la lumière de traverser et pouvant tuer tout le système aquatique et à l'extrême, entraîner la mort des poissons, privés d'oxygène et de nourriture.

Or cet étang a été racheté par la commune à la suite d'une décision du conseil municipal le 15 décembre 2020. **Nous avions alors voté contre ce rachat pour un coût de 218 000 €** de cet espace naturel aquatique. Cet étang était déjà protégé par son classement en Espace Naturel Sensible et nous considérons que la commune n'a ni la vocation, ni la compétence pour en assumer la gestion.

Et malheureusement, nous avions raison : faute d'entretien, l'étang est maintenant en danger. Pire,

la mairie s'était engagée à améliorer la qualité de l'eau dans une convention signée avec l'Agence de l'Eau Seine-Normandie ; **et, c'est cette subvention de 158 400 € que nous risquons de devoir rembourser !**

Nous proposons que cet étang soit revendu au SIARCE, le syndicat de gestion des réseaux et du cycle de l'eau dont nous sommes adhérents. C'est la vocation même de ce syndicat qui aménage, gère et assure l'entretien de milieux aquatiques comme la rivière Essonne et ces étangs.



## Sectorisation des lycées : une aberration

De nombreux jeunes sont envoyés au lycée d'Arpajon alors que celui de Cerny, plus proche, serait plus logique. Cette situation crée des contraintes de transport, de fatigue et d'organisation pour les familles. Elle traduit aussi un manque de cohérence dans les choix d'aménagement du territoire.

Notre groupe **Au Cœur d'Itteville** propose d'ouvrir dès maintenant une discussion avec la Région Île-de-France afin de revoir ce zonage et de permettre aux enfants d'Itteville d'accéder en priorité au lycée de Cerny.

**Investir dans l'école, c'est investir dans l'avenir.**

**La municipalité changera au mois de mars prochain.** Nous nous engageons d'ores et déjà à faire évoluer les choses, en plaçant l'école et le bien-être des enfants au cœur de nos priorités.



## La protection des bois de la Garenne votée

La procédure de protection des bois de la Garenne proposée en juin par Daphné Ract-Madoux a été votée lors du conseil municipal du 11 septembre. **Il a fallu une grande ténacité aux élus de notre groupe Au Cœur d'Itteville pour arriver à faire inscrire à l'ordre du jour et voter cette délibération, y compris en s'opposant à son retrait par le maire !**

Appuyé par une étude environnementale réalisée cet été sur les bois situés entre la route de Saint-Vrain et le chemin de la Grille, ce classement va permettre de protéger les bois et la biodiversité, de conserver ces espaces naturels et de préserver notre cadre de vie.

Après son envoi à l'Autorité environnementale (MRAe) et la nomination d'un commissaire enquêteur, les ittevillois seront consultés pour donner leur avis lors d'une enquête publique.



Pour nous contacter : aucoeurditteville@gmail.com

au coeur d'itteville

06 08 88 85 27

# Zoom sur...

## L'Amicale Sportive Itteville Football

On retrouve des photos d'équipes de foot d'Itteville en 1935, mais c'est en 1942 que l'Association Sportive d'Itteville a été créée. Le club s'est transformé au fil des années avec des périodes de club de foot et d'autres de club multisports comme en 1983 avec des sections foot, volley-ball, handball, cyclisme et tennis !

Depuis 14 années, André et Valérie Yelejian s'investissent sans compter à la tête de l'ASI Football pour transmettre leur passion et permettre aux enfants d'avoir des étoiles dans les yeux. L'entraîneur principal bien connu des licenciés, Redda Kouadri s'occupe, avec toute l'équipe, les formateurs et les bénévoles, des entraînements, des rencontres et des nombreuses activités du club.



Le foot fait rêver beaucoup de jeunes et d'enfants et cette année, le club compte 175 licenciés.

Les enfants sont accueillis au Stade Marsat à

Itteville, entre 5 et 12 ans en sections U6 à U13.

A partir de 13 ans en section U14, les jeunes, moins nombreux s'entraînent dans les clubs voisins. C'est en entente avec le club de Ballancourt, que les séniors jouent avec une équipe classée en D3 et 2 équipes en D5. L'hiver, lorsque le terrain en herbe n'est plus praticable, c'est au gymnase Marcel Cerdan que les jeunes s'entraînent.

Le logo met à l'honneur la salamandre, animal emblématique du blason de la commune, floué sur les maillots rouges et les shorts noirs des tenues du club.

Nos associations et nos clubs sportifs sont essentiels dans la commune. Ils permettent de pratiquer de nombreuses activités culturelles, sportives et de loisirs à des tarifs abordables. Ils favorisent les rencontres, la solidarité et le partage. Après la crise du Covid, nos associations ont connu une baisse de la fréquentation et de l'engagement.

A l'AS Itteville Football, comme dans d'autres associations, il y a un manque de bénévoles qui souhaitent s'engager et qui sait, un jour prendre la relève d'André et de Valérie.



## Soirée LOTO de Noël

L'AS Itteville Football organise son traditionnel LOTO de Noël, le samedi 13 décembre à la salle Marcel Cerdan à partir de 18h00 avec plus de 4000€ de lots à gagner.

Inscription à partir du 11 novembre auprès de Valérie au 06 50 81 59 19 ou d'Antoine au 06 65 55 13 06 ou [asifootball@orange.fr](mailto:asifootball@orange.fr)

La Gazette N°8 est une publication d'Au Coeur d'Itteville

[aucoeurditteville@gmail.com](mailto:aucoeurditteville@gmail.com)

Directeurs de publications :  
Pascal Valentin et Daphné Ract-Madoux

Imprimé par Imprimerie PAYARD (Marolles en Hurepoix)  
3300 exemplaires sur papier labellisé et issu de forêts gérées durablement.  
Distribué par nos soins  
Ne pas jeter sur la voie publique

Illustrations reproduites avec l'autorisation de BirdsDessines.fr qui ne peut être tenu responsable des propos tenus dans les phylactères.

# Au cœur des finances



## Itteville : cinq ans de dérive financière

En cinq ans, la situation financière d'Itteville s'est effondrée. Excédentaire en 2020, la commune est désormais déficitaire et vit à crédit.

Les chiffres parlent d'eux-mêmes : une gestion sans anticipation, des dépenses incontrôlées et une communication trompeuse.

La dernière commission des finances a été symptomatique de ces dérives avec la proposition du maire de contracter un nouvel emprunt de 500 k€ à 1 Million € pour finir l'année.

Il est temps de remettre de l'ordre dans les comptes et de préparer l'avenir des Ittevillois.

### D'un excédent à un déficit

En 2020, les finances d'Itteville étaient solides : 3,7 millions d'euros d'excédent en fonctionnement et plus d'un million en investissement. Cinq ans plus tard, le maire a pourtant annoncé fin 2024 un « excédent » d'environ 430 000 €, ne prenant en compte que la section de fonctionnement et passant sous silence le besoin de financement de 735 000 € en investissement, donc un résultat négatif de 300 000 €.

Les prévisions 2025 annoncent un nouveau trou de 873 000 €. Pour masquer ce déséquilibre, l'équipe en place propose un nouvel emprunt de 500 000 € à 1 million d'euros. Autrement dit, Itteville vit désormais à crédit. C'est pour nous inacceptable et nous voterons contre.

### Des dépenses hors de contrôle

Entre 2019 et 2025, les dépenses de fonctionnement ont bondi de plus de 17 %, tandis que les recettes n'ont progressé que de 2 %. Les charges de personnel, les frais généraux et les dépenses ont explosé. Résultat : l'épargne nette, c'est-à-dire la capacité à investir sans s'endetter, a été divisée par trois. La commune n'a plus de marge de manœuvre.

### Des investissements au point mort

L'investissement, moteur du développement local, s'effondre : 6,5 millions d'euros en 2019 contre à peine 1 million en 2024. Et plutôt que de financer l'avenir, la majorité actuelle emprunte pour masquer leurs déséquilibres. C'est une fuite en avant qui hypothèque les budgets futurs et pénalise les ittevillois.

### Une opacité inquiétante

Depuis plus de deux ans, aucune information claire sur l'exécution budgétaire, c'est-à-dire un état d'avancement des dépenses et des recettes réalisées, n'a été transmise au conseil municipal.

Nos demandes répétées de transparence sont restées sans réponse. Les élus d'opposition comme les habitants découvrent les chiffres une fois la situation devenue critique.



### RÉSULTATS FINANCIERS

2020

✓ FONCTIONNEMENT + 3,7 M€

✓ INVESTISSEMENT + 1 M€

Soit un résultat POSITIF de + 4,7 M€

2024

⚠ FONCTIONNEMENT + 430 000 €

⚠ INVESTISSEMENT - 735 000 €

Soit un résultat NÉGATIF de 300 000 €

## Une opposition responsable, au service des Ittevillois

Une nouvelle fois, c'est Au Coeur d'Itteville qui fait le travail.

Nous avons découvert une erreur d'imputation de 633 000 € commise par la majorité.

Il s'agit d'une dette envers le SIARCE pour des travaux réalisés en 2020 sur l'ancien camping. La commune a perdu son recours en justice et doit payer — mais cette dépense avait été mal enregistrée.

Nous avons préparé une décision modificative (DM) du budget, car toute dépense mal inscrite doit être rectifiée par le conseil municipal.

Le 27 octobre, nous avons proposé cette DM2 afin de corriger l'erreur.

✓ Cette correction préserve près de 750 000 € de capacité d'autofinancement pour la commune.

✓ Elle pourrait aussi permettre à Itteville de récupérer plus de 100 000 € de TVA (FCTVA).

Pendant que le maire prévoit d'emprunter davantage et de creuser la dette, nous, nous trouvons des solutions concrètes pour protéger les finances d'Itteville.

Nous ne nous contentons pas de commenter : nous contrôlons, nous proposons, nous agissons, nous défendons l'intérêt des Ittevillois.

Parce qu'une opposition utile, c'est celle qui travaille pour la commune, pas celle qui suit... ni celle qui se cache.

### Notre engagement : redresser les finances, restaurer la confiance

Nous refusons d'endetter davantage la commune pour combler leurs erreurs de gestion. Avec le souci de ne pas bloquer la commune, nous avons fait de nombreuses propositions en commission des finances pour tenter d'améliorer la copie.

Itteville mérite mieux qu'une comptabilité d'apparence. Nous voulons une gestion claire, responsable et tournée vers l'avenir. L'heure est venue de tourner la page d'une gestion à la dérive et de redonner à notre commune les moyens de ses ambitions.

### Nous proposons de :

- Communiquer régulièrement et en transparence sur les comptes publics et l'utilisation des fonds,
- Maîtriser les dépenses et revoir les priorités, contenir la masse salariale, renégocier les contrats,
- Faire le choix d'investissements utiles et concentrer les moyens sur des projets concertés qui améliorent réellement la vie des habitants,
- En finir avec des emprunts de confort,
- Restaurer la confiance avec nos partenaires publics et privés
- Rechercher activement aides et subventions pour financer les projets sans alourdir la dette ni la fiscalité.